

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2016)
Heft: 5

Artikel: Standards d'engagement gren chars : Répétition ou évolution?
Autor: Boccard, André-François de
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-781467>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Les hommes de la cp gren chars 17/4 se réorganisent à l'occasion d'une pause de combat.

Toutes les photos © Maj Frédéric Penseyres / sdt Sébastien Gaillet.

Bat chars 17

Standards d'engagement gren chars : Répétition ou évolution ?

Cap André-François De Boccard

Commandant, compagnie de grenadiers de chars 17/4

Les standards d'engagement permettent de commander de manière simple et claire, et surtout par l'objectif. Jusqu'à récemment, ceux des sections grenadier de chars étaient surtout axés sur le combat anti-char ou la collaboration infanterie-char, tels qu'aider des chars à franchir un passage obligé. Ces standards étaient appris à l'école d'officier, mis en pratique en payement de galon puis affinés en cours de répétition.

Alors que d'autres armes comme l'infanterie disposaient déjà de règlements où ces standards d'engagement étaient mis au propre, et surtout traduits de l'allemand, les écoles gren chars travaillaient encore avec des cahiers imprimés dans l'ombre et distribués au compte goutte. Pire encore, aucun standard « officiel » de section ni de cp n'existe pour le combat en zone urbaine. En parallèle, les échelons supérieurs ne cessaient de marteler que les combats auront lieu de plus en plus en zone urbaine, et que le panachage ou le mélange des forces devaient nécessaires, en créant par exemple des formations char / gren chars. Ces panachages furent mis en place, mais chaque bat y allait de son point de vue quant à l'échelon et les moyens.

Ce n'est qu'en 2014 que furent introduits les règlements de section jaunes comme « la section de grenadier de chars, »

ceux-ci formalisaient enfin les standards d'engagement et le panachage qui étaient mis en pratique depuis de nombreuses années. Pourtant, les sections gren chars utilisent peu ces règlements, puisqu'à peine sortis ils sont déjà dépassés en terme de combat en zone urbaine. La troupe a plus de succès lors d'exercice en zone urbaine lorsqu'elle suit les principes du règlement d'infanterie « le combat de maison et de localité, » qui non seulement définit les règles et principes du combat en zone urbaine pour le fantassin, mais aussi pour les chars légers, de protection et de combat.

Les standards d'engagement quant à eux, sont voués à n'être plus ou peu ancrables dans un règlement. En effet, ceux-ci sont définis par les armes et l'adversaire. Par exemple, dans le cadre d'un engagement en dessous du seuil de la guerre, un engagement impensable pour une section de gren char il y a encore quelques années, les standards classiques de combat anti-char sont de peu d'utilité tout comme ceux en zone urbaine qui souvent préconisent une entrée en force. Dans cet exemple, de nouveaux standards doivent être appliqués, tel que le *checkpoint* dit « tactique » où les chars de protection ont aussi leur rôle à jouer. Sans compter que du nouveau matériel doit être introduit tel que des armes anti-chars.

L'enseignement et la mise à jour de ces standards ne peut se faire à l'école de recrue qui doit former de manière rigoureuse et similaire chaque recrue. Le cours de répétition cependant offre une plateforme optimale : les hommes ont plus d'expérience et de maturité, sont plus au courant de l'actualité, et le cadre de travail est plus adéquat pour un enseignement constructif. Les teams d'instruction opérant sur les plateformes comme celle de Bure développent avec les brigades ces nouveaux standards et offrent une excellente prestation à des bat qui sont désormais plus en cours de perfectionnement qu'en cours de répétition.



A.-F. d. B.